



696889

Carlos Morla Lynch

LA PROSA de Carlos Morla Lynch producía en sus lectores una especie de encantamiento. Sus Charlas en el Café, publicadas en El Mercurio de Santiago, se recortaban y se guardaban como un tesoro. El Café de la Grand Couronne, desde donde el escritor daba su visión de tantos personajes y acontecimientos de París, era como su atalaya, un balcón, una vidriera que le permitía mirar sin ser mirado. Su estilo era lo menos rebuscado que puede ser: un estilo, cuidado y preciso, de una naturalidad que parecía fácil pero que, en el fondo, era el logro más difícil. Habiada poco de sí mismo. Apenas se le sentía sonreír y pasar en puntillas.

Hace mucho tiempo, en 1921, publicó "El Año del Centenario", graciosas miniaturas del ambiente diplomático. Pero su obra más conocida data de 1957 y es "En España con García Lorca". El libro se considera un aporte fundamental al conocimiento del ambiente de la Guerra Civil Española y a la personalidad del gran poeta granadino. En sus páginas encontramos todo un mundo de escritores menores, toreros, bailarinas, actrices y actores que secundaban a García Lorca.

Si tan grande nos parece la luminosa labor de escritor de Morla Lynch, no debemos olvidar, sin embargo, su difícil carrera diplomática. A pocos chilenos les ha tocado vivir momentos tan tensos, situaciones tan dramáticas. La muerte lo ha sorprendido en Madrid en la casa de su hijo Carlos, en esa

España que supo de su acción valiente y ejemplar durante la Guerra Civil. Carlos Morla Lynch era el Encargado de Negocios de nuestro país en Madrid, y acogió en la Embajada a tres mil exiliados políticos. Cuando el Gobierno de Chile lo nombró Ministro en Portugal, él no quiso abandonar a los exiliados. Mientras pudiera hacer algo por ellos, prefería continuar en el lugar de mayor peligro.

Nada de fáciles resultaron otras misiones diplomáticas de Carlos Morla. En 1939, al iniciarse la Segunda Guerra Mundial, se desempeñaba como Ministro Plenipotenciario y Encargado de Negocios en Alemania. Durante el transcurso de la misma guerra, le correspondió la labor de defender los intereses chilenos en los países invadidos por el Eje.

Hombre amistoso y cordial, supo Morla Lynch combinar las mejores cualidades del diplomático y del escritor. Sobre su libro, En España con García Lorca, el ABC de Madrid ha dicho que "es lo mejor, lo más exacto, lo más íntimo y familiar que se ha escrito sobre él... Un retrato natural y enteramente objetivo." Sabemos también que llevaba un diario de vida, y esperamos verlo editado junto a sus tiernas y muy humanas Charlas en el Café. Todas éstas son páginas que perdurarán a través del tiempo y permitirán recordarlo como a un maestro.

C. R. T.

El Sur Conservación

19-1-1989 b.11

Carlos Morla Lynch [artículo] C.R.T.

AUTORÍA

C.R.T.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1969

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Carlos Morla Lynch [artículo] C.R.T.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)